

LES COMMUNAUTÉS REVERDISSENT LE SAHEL

LA MÉTHODE

Les agriculteurs et les agricultrices du Sahel reverdisent leurs terres en laissant pousser spontanément la "forêt souterraine" dormante mais toujours active et en assurant la bonne gestion des racines, des souches et des semences. Ainsi, le sol devient et demeure fertile, y compris pour l'agriculture et l'élevage du bétail.

Les agriculteurs du Sahel ont redécouvert cette méthode agricole oubliée dans les années 1980. Depuis, de nombreuses communautés paysannes ont adopté la régénération naturelle assistée (RNA) avec succès. Les différents utilisateurs des terres coordonnent leurs intérêts en s'organisant en comités locaux.

POURQUOI ÇA MARCHE ?

La connaissance de la RNA se transmet d'agriculteur à agriculteur et de village en village. Ce qui n'était au départ que quelques points sur la carte est devenu un grand mouvement de reverdissement. Soutenus par des scientifiques et des organisations locales, les agriculteurs et les agricultrices jouent un rôle central et décident eux-mêmes de la manière dont ils peuvent utiliser leur terre le meilleur que possible dans la manière écologique et durable.

LES RÉSULTATS



appropriation par les utilisateurs locaux



inclusion de chacun



accords sur l'utilisation des terres et de l'eau



accroissement de la fertilité des sols



biodiversité accrue



augmentation du niveau des eaux souterraines



augmentation mesurable des revenus



meilleure résistance aux effets du changement climatique

Un peu partout, des communautés paysannes collaborent avec des organisations locales pour reverdir leurs terres, mais le Sahel est vaste. Pour amplifier, accélérer et étendre ce mouvement dans d'autres régions, le soutien des autorités, des décideurs politiques et des bailleurs de fonds est nécessaire.

ACCÉLÉREZ LE MOUVEMENT !

www.bothends.org/en/reverdir

Both ENDS